



柳生公民館だより

発行 (公財)奈良市生涯学習財団
柳生公民館
奈良市柳生町 340 (TEL&FAX) 94-0504
発行責任者:生駒 好明

あの暑かった夏の日々も過ぎ、朝晩は冷え込むものの過ごし易くなって参りました。稲の刈り入れも終わり、朝夕の涼しさに秋の訪れを感じる今日この頃です。11月中旬には里の山々も紅葉が進み、公民館の前の柳生陣屋跡も色鮮やかに染まっています。特に、芳徳禅寺の旧参拝道のもみじ橋付近は、朝日や夕日を受け真っ赤に燃え立つように輝き絶景の紅葉ポイントとなります。

さて、当館では柳生自治連合会と柳生公民館の共催で「柳生地区文化祭」が11月5日(日)から10日(金)まで柳生公民館で開催されます。多くの地域の方々の作品や柳生小学校や中学校の児童・生徒の皆さんの作品、柳生・布目こども園からも作品が出されます。ぜひ、ご覧いただきたいと思います。

公民館では、色々楽しい講座をたくさん計画致しておりますので、今後共、皆様方の尚一層のご参加ご協力を賜りますよう、よろしくお願い致します。これから、寒さも一段と厳しくなって参ります。お身体には十分お気を付けてお過ごしください。



これからの講座開催の予定



興味津々くらぶ

クリスマス会

お友達達同士でクリスマスを楽しみましょう！
今年も楽しいゲームや手作り作品をつくったり、
手づくりの昼食があるよ。

日時：12月9日(土)

場所：柳生公民館 講座室

時間：詳細は別紙プリントで

※後日小学校を通じて

11/30
メ切

プチ田舎暮らし・柳生

我が家流の手作りお正月

手づくりのしめ飾りで新しい年
を迎えてみませんか。

開催日：12月17日(日)

時間：13時30分～16時30分

場所：柳生公民館 講座室

講師：田原明誠会の皆さん

費用：700円

12/6
メ切

冬のシネマ祭り!!

公民館の講座室が映画館になるよ！
家族そろってお越しください。

開催日：12月3日(日)

時間：10時～11時30分

場所：柳生公民館 講座室

内容：ドラえもん

のび太のひみつ道具博物館

※自由入場 当日公民館へお越しください。

12/9
メ切

柳生 HE 爽健学級(高齢者学級)

お正月用リースづくりに挑戦しよう!

閉講式とお正月用のリース作りを行います。

皆さんお家に飾られてはどうでしょうか。

開催日：12月19日(火)

時間：13時30分～15時30分

場所：柳生公民館

講座室

講師：FA 奈良の皆さん

費用：2,500円



◇講座受講ご希望の方は・・・

往復はがき(講座名、氏名(ふりがな)、住所、電話番号、年齢、性別を記入)又は電話、FAXで公民館までお申し込みください。また、財団ホームページ(<http://manabunara.jp>)の参加申込フォームでもお申し込み頂けます。

柳生公民館 〒630-1237 奈良市柳生町 340 TEL/FAX: 0742-94-0504

≫裏面もご覧ください。



9/29

ヤクルト三木工場見学 柳生 H.E.爽健学級(高齢者学級)

柳生高齢者学級は、皆さんの希望もあり「柳生 H.E.爽健学級」と名称を変更いたしました。H.は Healty (健康な、健やかな) を、E.は Enjoy (楽しむ、楽しく過ごす) を意味しています。爽やかに健康に楽しむ学級をこれからも目指していきたいと思ひます。

柳生 H.E.爽健学級の第3回目は、館外学習として「ヤクルト三木工場」へ見学に出かけました。なんとかお天気に恵まれ、計画していた行程を予定通りに終える事が出来ました。ヤクルト三木工場は、原材料から製品ができるまで完全に機械化された工場で非常に衛生的な施設でした。昼食は「がんこ寿司三田の里」で懐石料理をいただきました。三田の里は、大きな古民家を改装した施設で高級料亭のような雰囲気でした。その後、今年の3月31日にできた道の駅「神戸フルーツパーク」でお買い物をして柳生に戻りました。

行き帰りのバスの中でも奈良ヤクルトの樋口さん、山本さんのおかげで大変楽しく過ごすことができました。特に樋口さんのお話は、間の取り方がうまく内容も面白く「まるで吉本の芸人さん」のようだと大変好評でした。奈良ヤクルトからもたくさんのお土産をいただき、健康に関していろいろと勉強もでき有意義な一日を過ごせたと思ひます。



吉野杉で透かし楽彫り体験

9/16

10/14

工房木楽の中瀬 悦さんをお迎えして「吉野杉で透かし楽彫り体験」を2日間行いました。この講座では奈良県の特産品でもある銘木吉野杉の柾目板を使い、サンドプラストによって透かし楽彫り(年輪の固い部分だけを残す)を行うという技法を教えてくださいました。

まず、各個人でいろいろとデザインされたシールを選び木版に貼り、図柄に沿ってカッターナイフで切り抜きます。シールでマスキングされていないところに砂粉を吹き付けられることで木が削られていきます。透かしたようになるのは、木質の堅いところだけが削られずに残るためです。

みなさんカッターナイフを使って切り抜くときは、真剣そのもので緊張感が漂っていました。でも、いざ作品ができ、最後にニスを塗ってもらうと「わあ、きれい」「うまくできているわ」などの喜びの声が上がりました。どの作品もぬくもりを感じる素敵な物でした。中瀬先生ありがとうございました。



10/15

動く段ボールアートに挑戦しよう! 興味津々くらぶ

奈良市在住のダンボールアート作家の千光士 義和さんにお越しいただき、子どもたち一人ひとりにアドバイスをして頂きながら「動くダンボールアート」を製作しました。今回は、「紙ゼンマイのマキマキ虫」と「貯金箱ロボット」をつくりました。

まず、簡単にできる「マキマキ虫」を練習に兼ねて作りました。細長いダンボールを丸めて、薄い紙をゼンマイ代わりに入れ足をつけて完成です。少し後ろに引っ張るとゼンマイの力でよく動きます。さあ、本番の「貯金箱ロボット」です。1つ1つの部品をボンドで止めていきます。千光士先生に子どもたちの周りをまわって丁寧に教えてくださいました。形が完成したら、ネコ型、犬型、ウサギ型、怪獣、ロボットなどに子どもたちの考えで変身していきます。どの作品も個性的で素晴らしい作品です。

今年の文化祭にも出してもらいたいと思ひます。子どもたちも「わあ、すごい」「かつこいい」など、楽しい講座となりました。



次回興味津々くらぶは 備長炭電池を作ろう

11/11
月切

開催日: 11月18日(土)
時間: 10時~11時30分
場所: 柳生公民館 講座室
講師: 関西電気保安協会
の皆さん
費用: 無料

